# 葉栗連区 地域づくり協議会だより

2025年4月(102号)



葉栗 HP

発行日: 2025年4月1日 発行者: 葉栗連区地域づくり協議会 ホームページ: https://138haguri.org(スマホからは上記 QR コードより)

葉栗連区の人口と世帯数 (2025.2.1 現在) 人口 16,008 人 (男 7,828 人 女 8,180 人) 世帯数 6,936 世帯

### ☆ 市民のシンボル ツインアーチ138

私たち葉栗人にとって、自宅の位置を他人に教えるのに 『138 タワーの近くだよ』と言うのではないでしょうか。

地元が誇るこのアーチは、1995年(平成7年)4月29日に開設されてから今年で30年を迎えます。これを記念して2月には138夕ワーパーク第3駐車場南の光明寺公園内に桜(ジンダイアケボノ)6本が植樹されました。桜の開花に伴い、ツインアーチ138を背景にした撮影スポットになると思います。

3月15日(土)~4月6日(日)には『138 タワー さく ら祭り』が開催されます。皆さん家族揃って出かけましょう。

アーチタワーとしては、アメリカのゲートウェイ・アーチ(高さ 189m、ミズーリ州セントルイス) に次ぐ高さであり、姉妹タワーとなっています。

建設の際には、頭部を地上で作った後にジャッキアップして下部を順次継ぎ足していくリフトアップ工法(別名:タケノコエ法)が使用されました。

地上 100mの展望台からは、昼は木曽川の流れや鈴鹿山脈から伊吹山、御嶽山、中央アルプス等の山並み、夜は名古屋市内や岐阜市内の夜景が一望できます。

また、夜間(日没~21:00頃)、タワーはライトアップされ、明日の天気予報によって、晴れはオレンジ、曇りはホワイト、雨はブルーが点灯されます。

《文献:HP「ツインアーチ 138」より参照》

## ☆ 開設30年!





30年前の建設風景



現在のツインアーチ 138



植樹された桜(ジンダイアケボノ)



開花時の桜とツインアーチ

## ☆ いつも見守り ありがとう!『見守り隊感謝祭』 ☆ 葉栗小学校

令和7年2月21日(金)12時30分から葉栗小学校の会議室において『見守り隊感謝祭』が行われました。

これは子どもたちの登下校時の見守りボランティア活動をしている地域の方に対し、感謝の意を込めて 葉栗小学校が開催しているものです。

感謝の言葉として、1年生から6年生までの各学年2人ずつの代表者がお礼の言葉を伝えました。

- ※最初私は『おはようございます』の挨拶ができませんでした。見守り隊の方から毎日声をかけてもらい 言えるようになりました。ありがとうございました。
- ※いつも家の近くまで送ってもらい、安心して学校に行くことができました。
- ※いつまでも元気でいて下さい。そして、私たちを見守って下さい。

当日は18名の見守りボランティアの方が参加され、一人ひとりの温かいメッセージに対し拍手で応えました。懇談会では「今年度気づかれたこと」「学校への要望」など積極的に意見が交わされました。

学校も町内も見守りボランティアを募集しています。お孫さん、子どもさん、ご自分の健康のためにも 是非活動してみませんか。

見守り隊を希望される方は、町会長または葉栗小学校 **20586-28-8706** 教頭 村上までご連絡ください。







## ☆ 私は騙されない!『防災・防犯学びの場』開催 ☆ 葉栗老人クラブ

令和7年2月11日(火) 葉栗公民館大会議室において『防災および防犯の学びの場』を開催しました。

『防災の講演』は「なないろ訪問看護ステーション」の所長 吉良美幸様です。一般的な防災の情報だけでなく、葉栗連区には『応急給水拠点』や『災害用マンホールトイレ』がないという地域上の問題点や、災害発生時の避難所生活の大変さ(睡眠不足、不衛生なトイレ、感染症リスク、盗難、性犯罪など)を踏まえ、自宅避難をするためには、いろいろな準備が必要であり、食料・水などをローリングストック法(消費した分を買い足す)で備蓄することの必要性を強調されました。

『防犯の学び』では、全国で活動している「劇団シンデレラ」による『電子マネーを利用したオレオレ詐欺』の寸劇を公演していただきました。コンビニで被害者の行動を不審に思い店員が警察に電話し、詐欺犯罪を未然に防ぐことができたという内容です。劇団の面白おかしい演技に、笑いの中にも大変勉強になりました。

ー宮市では詐欺被害が昨年 1 月~11 月までの期間で37件(前年8件)で、1 億円を超える被害額となっています。『犯人と話さない』が一番重要で、不審な電話が掛かってきたら家族や近隣に相談してください。





### ☆ グランドゴルフ大会で好成績 ☆

第17回一宮市老人クラブ連合会主催のグラウンドゴルフ大会が、地元の光明寺公園球技場で2月26日(水)に開催されました。参加者は各連区老人クラブ連合会の代表チームで、葉栗連区を含めて19のチームが熱戦を展開しました。葉栗老人クラブ連合会の代表メンバーは、橘川寛さん(人生を楽しむ葉栗の会)、秋田たつ子さん(同)、森広子さん(島村中部)、篠永隆志さん(佐千原第5)の4名が出場。前半8ホール、後半8ホールの計16ホールを頑張っていただきました。競技参加者によるホールインワンチャレンジゲームが行われ76名がチャレンジしましたが、ホールインワンは1名だけ。やっぱり難しいことを実感しました。

さて、競技では16ホールを終えたところで、主将の橘川さんに状況を伺ってみたところ、芳しくない雰囲気でしたので、表彰式には期待することなく臨みました。ところが、団体戦では葉栗連区が準優勝になり、さらに、個人戦の準優勝にも葉栗連区の森広子さんの名前がアナウンスされました。驚くと共に記事をアップすることを決め写真撮影を行いました。優勝者と同スコアく36>であり、ホールインワンの回数く2回>も同じ。順位を分けたのは、2打で上がった回数の違いだったそうです。惜しかった!「葉栗」強いぞ!! 次回の大会でも頑張れ! 選手の皆さん、お疲れ様でした。





## ☆ 健やかな成長を願い『ひなまつり』 ☆ 島村老人クラブ

女の子の健やかな成長と健康を願う3月3日の「桃の節句」に因んで、2月8日(土)・9日(日)に島村公民館で昨年に続き『ひなまつり』が開催され多くの方で賑わっていました。

子どもが大きくなり飾る機会が少なくなった「ひな人形」が地元の方の協力により再び展示されることになり、子どもや孫に飾っていた時を思い出し貴重なひな人形を懐かしく鑑賞していました。

「ひなまつり」の開催と同時に『島村いきいきサロン』が開催され、8日の午後からは一宮マジッククラブの皆さんによるマジックショーや落語会、9日には西口昭雄(芸名:月夜沢明)さんによる腹話術ショーに、来場者は和やかで楽しいひと時を満喫していました。

次回の「島村いきいきサロン」は、4月15日(火)午前10時から 島村公民館で開催されます。









## ☆ 和やかに『書』を楽しんでいます。

毎週火曜日午前 9 時 30 分~11 時 30 分まで、葉栗公 民館大会議室で「葉栗書道クラブ」が開かれています。

書道を通じ会員相互の親睦を図りながら「書」を楽しんでいます。練習書体は毛筆ばかりではなく、ペン字、かな字を含め楷書体、行書体など色んな書体を習います。

手本を見ながら字体バランスを考え、止めるところ、跳ねるところをしっかり学びます。

考えながら手を動かす動作は認知症予防にも役立ち、年に 1~2 回は日帰り旅行を企画し、より一層の親睦を図っています。今年は4月に昼神温泉の花桃街道に出掛けます。 真清書道会に所属し、葉栗連区文化祭に日ごろの成果を出展しています。

現在 18 名の会員がおり新規会員を募集しています。会

費は 1 か月 1,000 円で、練習が一段落すると茶話会が始まります。和気あいあいとした和やかな雰囲気の書道クラブです。一度気軽に見学してみませんか。お待ちしております。

※問い合わせ先 橋口利和 ☎070-4322-8940







\*\* 命立新日

葉栗書道クラブ

☆

### ☆ 今年も1年間 スポーツで頑張りました ☆ 葉栗スポーツマンクラブ

2月25日葉栗中学校、26日葉栗小学校、27日葉栗北小学校において、1年間各種スポーツ大会で優秀な成績を上げた児童・生徒に対し、葉栗スポーツマンクラブからトロフィーやメダルが授与され、今年度は葉栗中学校で52名、葉栗小学校で30名、葉栗北小学校で9名の合計91名が表彰対象でした。

葉栗中学校では、女子ソフトテニス個人の部で西尾張大会準優勝、柔道女子個人の部で西尾張大会準優勝の生徒にトロフィーが、市大会の優勝者、準優勝者、第3位の入賞者には金・銀・銅のメダルが手渡されました。現在大相撲三段目で活躍している「朝大洞」(高砂部屋)も相撲大会での表彰者の一人です。



葉栗小学校では、サッカー、テニス、軟式野球など、葉栗北小学校では、バトミントン、空手、ティーボールなど様々なスポーツで頑張った児童にメダルが授与されました。みんなの明るい笑顔が印象的でした。賛助会員を募集しています。スポーツマンクラブの趣旨に賛同される方は、会長 丹羽悟まで連絡をお願いします。 ☎090-8739-4074







葉栗中学校 葉栗小学校 葉栗北小学校